



Examen al sector financiero

Los expertos auguran una banca productiva separada de la especulativa en un acto de CatalunyaCaixa y Florida Universitaria

M.G.R. / Valencia

Una reflexión compartida sobre la evolución de los mercados financieros y la definición de los parámetros más óptimos para formar a los mejores profesionales sentó ayer a la mesa a una veintena de empresarios, economistas, banqueros, profesores, agentes bursátiles y periodistas en un encuentro auspiciado por CatalunyaCaixa y Florida Universitaria.

Principiaron Francisco Tárrega, director territorial de CatalunyaCaixa; Empar Martínez, de Florida Univertaria; y el ex director general de la Bolsa de Valencia y presidente de Ética Family Office, Francisco Álvarez.

Tras un animado debate en el que Francisco Álvarez puso sobre la mesa la necesidad de plantear una banca ética basada en la denominada Economía del Bien Común, una vieja doctrina hoy en boga que anima a revisar los indicadores habituales de riqueza (PIB, rentabilidad, beneficio...) en aras de sistemas económico-producti-



Francisco Álvarez. / ALBERTO DI LOLLI

vos sostenibles, humanizados y basados en la cooperación y no en la competencia sin cuartel.

Por lo que respecta al recetario de la jornada, Felipe Sánchez (renta4banco) vaticinó que el sector financiero evolucionará hacia una separación natural «entre la banca comercial y la banca de inversión» y será «más pequeño, más simple y

menos apalancado». En términos parecidos se pronunció Francesc Llobell (Caixa Popular), quien aventuró que «pasaremos de una banca especulativa a una banca productiva». Por lo que toca a la formación, advirtió de que «al hilo de la Economía del Bien Común—«la clave de todo está en la educación en valores, que debe impregnar todos los departamentos de la empresa».

Sandra Deltell, directora de zona de Price Waterhouse, apuntó la necesidad de regular los mercados de futuros para evitar que se especule con el precio de las cosechas, lo que supone condenar al hambre a miles de millones de personas al año. En este sentido, Francisco Álvarez y Felipe Sánchez —entre otros— coincidieron en la necesidad de una mayor regulación para fiscalizar y/o impedir los movimientos especulativos. José María Toro (Sercoval) y Francisco Javier Guixá (Gestión Editorial Prensa Ibérica) apostaron por cambiar los sistemas de incentivos.